

Procès-verbal du Conseil d'école numéro 1

18 octobre 2018

Présents : M. Clément (maire de Chaufour), Mme Nicole, M. Robert et M. Guignard (enseignants du RPI), Mme Thevenet et M. Dacher (directeurs du RPI), Mme Brilhault (Conseillère municipale de Chaufour), Mme Baillieu (Conseillère municipale de la Villeneuve), Mmes El Fakiri, Jomaa et Montmartin (parents d'élèves élus)

Absents excusés : M. Pezzali (maire de la Villeneuve), Mmes Lardenois et Mahigoune (parents d'élèves élus), M. Quéré (IEN), M. Marsaleix (DDEN)

I. Proposition de réunion des conseils d'école

Les membres des conseils d'école de chaque commune se sont réunis séparément et ont voté pour la réunion des deux conseils d'école pour l'année scolaire 2018-2019.

La mission du conseil d'école et de ses membres est rappelée : le conseil d'école est l'instance principale de l'école. C'est un organe de concertation institutionnelle doté de compétences décisionnelles sur les principales questions de vie scolaire.

II. Bilan des élections de représentants de parents d'élèves

Les élections de représentants de parents d'élèves ont eu lieu le vendredi 12 octobre de 13h à 17h dans les deux écoles.

Concernant l'école de La Villeneuve en Chevré, il y avait 100 inscrits. Il y a eu 48 votants. Parmi les 52 abstentions, 21 enveloppes n'étaient pas signées. Les représentants des parents, Mme Jomaa, Mme El Fakiri et Mme Mahigoune sont élus avec 41 voix.

Concernant l'école de Chaufour-lès-Bonnières, il y avait 74 inscrits. Il y a eu 50 votants. Les représentants des parents, Mme Montmartin et Mme Lardenois en tant que titulaires, et Mme Deniard en tant que suppléante, sont élus avec 49 voix.

III. Effectifs

Les effectifs des deux écoles à ce jour sont les suivants :

- La Villeneuve en Chevré :
 - o Classe de Mme Nicole : 15 MS et 9 PS soit 24 élèves
 - o Classe de M Robert : 10 GS et 7 CP soit 17 élèves
 - o Classe de M Dacher : 5 CP et 16 CE1 soit 21 élèves
- Chaufour-lès-Bonnières :
 - o Classe de M Guignard : 16 CE2 et 6 CM2 soit 22 élèves
 - o Classe de Mme Thevenet : 13 CM1 et 8 CM2 soit 21 élèves

A ce jour, il y a 62 élèves à l'école de la Villeneuve en Chevré et 43 élèves à l'école de Chaufour-lès-Bonnières, soit 105 élèves sur le RPI.

Il est demandé aux mairies de bien vouloir transmettre la liste des enfants nés en 2016 aux directeurs afin que les prévisions d'effectifs demandées par l'inspection académique puissent être établies au plus juste.

IV. Sécurité des élèves et PPMS

Un exercice de PPMS a eu lieu le lundi 8 octobre. L'exercice attentat-intrusion s'est bien déroulé. L'objectif de ces exercices est d'apprendre aux élèves à adopter des réflexes de sécurité en cas danger.

Concernant l'école de La Villeneuve en Chevrie la posture « se cacher » a été adoptée. Tout a été fait sous forme de jeu notamment pour les maternelles.

La réussite de cet exercice est mitigée. Les élèves ont su se tenir au calme pendant un court instant et non durant l'ensemble de l'exercice. De plus, un élève de PS a pleuré lors de tous les exercices. Nous reproduirons donc ce type d'exercice au cours de l'année.

Concernant l'école de Chaufour-lès-Bonnières, la posture « s'échapper » a été adoptée. Nous sommes sortis des classes soit par la porte arrière de la classe de M. Guignard pour les élèves de sa classe, soit par la porte de la salle des maîtres pour les élèves de la classe de Mme Thevenet. Nous nous sommes retrouvés dans le calme à l'arrière de l'école. Les élèves ont su respecter le calme demandé pour cet exercice. Le bilan est plutôt positif.

Un nouvel exercice PPMS, de niveau départemental, aura lieu dans le courant de l'année.

V. Règlement intérieur

Présentation des modifications du règlement intérieur et de ses annexes (charte internet et charte de la laïcité à l'école).

Le règlement intérieur est approuvé à l'unanimité

La charte internet est approuvée.

La charte de la laïcité est présentée.

VI. Projet d'école

1) Axe A

Etre autonome dans ses apprentissages : amener les élèves à adopter une attitude de recherche dans les apprentissages.

Concernant La Villeneuve en Chevrie, l'ensemble de l'école s'est inscrit au défi techno. Les élèves de cycle 1 construiront un jardin mobile tandis que les élèves de cycle 2 devront construire un jardin mobile et suspendu. Le tout devra être déplaçable par un élève seul.

Concernant Chaufour-lès-Bonnières, les élèves sont amenés à développer leur autonomie par le travail en groupe et l'aide qu'ils apportent à leurs camarades dans leur travail. L'aide entre élèves en classe est fortement encouragée.

2) Axe B

Le langage : développer le travail de syntaxe tant à l'oral qu'à l'écrit.

Concernant La Villeneuve en Chevrie, en cycle 1, travail sur la compréhension autour d'albums. En cycle 2, présenter une saynète à la classe puis aux autres classes de l'école en travaillant autour d'un album.

Concernant Chaufour-lès-Bonnières, dans le cadre d'un projet en partenariat avec le Louvre, les élèves auront régulièrement dans l'année des observations d'œuvres d'art, sous la forme de bâches prêtées par le musée du Louvre, au cours desquelles ils travailleront l'expression orale et la description.

De plus, à la suite des élections de délégués qui ont eu lieu jeudi 11 octobre, des conseils de classe guidés par les délégués pourront être mis en place dans les classes.

Des exposés seront demandés aux élèves au cours de l'année.

Des travaux de production d'écrits sont réalisés très régulièrement en classe.

3) Axe C

Améliorer la lisibilité des apprentissages, des progrès des élèves et de nos attentes en créant des outils adaptés.

Poursuite des actions existantes : rendez-vous individuels lors de la remise des bilans d'apprentissage, tableau récapitulatif / extraits (parlants pour les familles) des apprentissages par période ou par quinzaine, cahier de progrès. Rendre lisible une des modalités d'apprentissage de la maternelle pour les familles, apprendre en jouant. En cycle 2 (CP et CE1) : Mettre en place un livret d'évaluation le plus lisible possible pour les familles (uniquement les compétences travaillées). Mise en place d'un livret de réussite commun et évolutif pour les élèves du cycle 1 (maternelle)

Concernant Chaufour-lès-Bonnières, nous continuons la communication numérique des livrets aux familles. Nous avons également mis en place l'utilisation du logiciel educlasse qui permet de retrouver le cahier de texte, ainsi que le cahier de liaison de l'élève en ligne. Cela permet aussi de contacter les enseignants par l'application. Pour l'instant, environ la moitié des parents se sont inscrits sur l'application.

Des rendez-vous individuels seront également proposés aux parents lors de la remise des premiers livrets.

VII. Activités pédagogiques complémentaires (A.P.C.)

Concernant La Villeneuve en Chevré, les APC ont commencé au mois de septembre sur la base de 45 minutes les mardis et jeudis soir de 16h30 à 17h15. Les MS développent le langage avec Mme Nicole, les GS travaillent le graphisme et le geste d'écriture avec les CP. Les CE1 quant à eux améliorent la fluence de la lecture avec M Daché.

Concernant Chaufour-lès-Bonnières, les APC ont également commencé au mois de septembre, les mardis et jeudis de 16h15 à 17h. Pour cette période, nous avons proposé une séance à tous les élèves par petits groupes, afin de travailler sur la lecture oralisée. Le mardi, les CM2 étaient pris en charge par M. Guignard et les CM1 par Mme Thevenet. Le jeudi, les CE2 étaient pris en charge par M. Guignard. Pour la prochaine période, au vu de ce que nous avons observé, nous continuerons le travail de lecture orale, mais cette fois avec des élèves choisis.

VIII. Actions diverses dans les écoles

Concernant La Villeneuve en Chevré :

- Décloisonnements :
Le domaine « Questionner le monde » est travaillé conjointement avec les classes de M Robert et de M Daché. La phase de recherche, de questionnement est commune puis la manipulation se fait en deux groupes. Ce décroisement a lieu chaque lundi et jeudi pendant 1h (de 14h15 à 15h15).
Pour le domaine « éducation physique et sportive », les CP de M Robert rejoignent la classe de M Daché chaque lundi et jeudi pendant 1h (de 15h30 à 16h30).
Pour le domaine « lecture / compréhension » les CP de M Daché vont avec les CP de M Robert tandis que les GS vont avec les MS pour travailler sur l'écriture essayée chaque mardi et vendredi (de 14h15 à 15h00). Les CE1 eux effectuent un travail sur l'écriture et la lecture / Compréhension.
Pour le domaine « Langue vivante étrangère », les CP de M Robert rejoignent la classe de M Daché chaque mardi pendant 1h (de 15h30 à 16h30).
- L'ensemble de l'école s'est inscrite au défi techno.
- Une chorale est mise en place en travaillant l'ensemble des aspects de l'art (mise en scène, chant choral, décors, ...). Cette chorale se fait avec le soutien du conseiller pédagogique en éducation musicale de la circonscription qui va se rendre plusieurs fois dans l'école au cours de l'année.

- Les élèves de M Robert et M Dacher (GS, CP et CE1) se rendront à la piscine chaque lundi après-midi à partir du 11 mars jusqu'au 24 juin.
- Une correspondance épistolaire est mise en place entre la classe de M Dacher et une classe de Jeufosse. Les élèves ont déjà envoyé et reçu leurs premières lettres.
- Projet chorale CP/CE1 pour présenter un chant à l'ENM de Mantes.

Concernant Chaufour-lès-Bonnières,

- Décloisonnement : tous les mardis après-midis, nous décloisonnons les classes de 13h30 à 15h00. Sur le premier créneau, de 13h30 à 14h15, les CE2 sont en anglais avec Mme Thevenet, tandis que les CM2 sont en géographie avec M. Guignard. Les CM1 sont en ateliers d'autonomie, ateliers tournants sur la semaine. Sur le second créneau, de 14h15 à 15h, les CM2 sont en anglais avec Mme Thevenet, tandis que les CM1 sont en géographie avec M. Guignard. Les CE2 sont en autonomie.
- Le jeudi 11 octobre, dans le cadre de l'éducation à la citoyenneté, une élection de délégués d'élèves a eu lieu. Précédemment, chaque candidat avait pu se présenter avec un discours ou une affiche. 6 délégués ont été élus, 2 pour chaque niveau. Régulièrement au cours de l'année, ils se réuniront avec la directrice pour discuter de la vie de l'école, après avoir préalablement consulté leurs camarades.
- Une chorale d'école est mise en place tous les jeudis. Nous participons également au projet d'éducation musicale de la circonscription évoqué plus haut.
- Comme évoqué précédemment, nous participons à un projet en lien avec le Louvre, pour travailler en histoire des arts. Les élèves pourront ainsi voir les différentes techniques artistiques ayant existé tout au long de l'histoire et développer leur culture et leur vocabulaire artistique. Nous envisageons une sortie au Louvre en fin d'année en lien avec ce projet. Mais rien n'a encore été organisé.
- Tous les élèves de l'école se rendent à la piscine chaque lundi après-midi jusqu'au 4 février.
- Un projet autour du jardinage sera également réalisé au cours de l'année, dans le but de fleurir notre cour de récréation, mais aussi de cultiver des légumes. Les élèves des deux classes seront concernés par ce projet. La plantation de fleurs a d'ailleurs déjà commencé, sur les temps de récréation avec les élèves volontaires.
- La BPDJ, la Brigade de la Prévention de la Délinquance et de la Jeunesse, interviendra à l'école le lundi 12 novembre pour les CM1 et les CM2. Le thème abordé sera la sensibilisation des élèves sur les dangers sur internet. En effet, les enfants étant de plus en plus amenés à utiliser internet, il est important que ceux-ci connaissent les risques liés à cette utilisation et sachent comment les éviter.
- Un spectacle sur le thème du vaillant petit tailleur sera présenté aux élèves le vendredi 14/12 à 15h00. L'école de Chaufour invite les élèves de GS, CP et CE1 de l'école de la Villeneuve à venir partager ce spectacle avec eux.

Les deux écoles devraient également participer à des rencontres sportives avec d'autres écoles grâce à l'USEP, en espérant que la météo soit cette fois de notre côté.

IX. Les P'tits Zouzous

L'assemblée générale des associations OCCE et USEP s'est déroulée le jeudi 4 octobre à La Villeneuve en Chevrie. Les bilans comptables 2017/2018 ont été présentés.

Lors de cette assemblée l'association USEP a décidé, compte tenu du bilan comptable positif de 2017-2018, de prendre intégralement en charge le règlement des licences des élèves des deux écoles.

L'association Les P'tits Zouzous, ainsi que les mairies, ont fait de généreux dons à chaque association des écoles grâce aux bénéfices des manifestations organisées lors de l'année scolaire 2017/2018. Nous les remercions très chaleureusement.

Ces dons vont permettre aux élèves de bénéficier de sorties et de matériel pédagogique.

Voici la liste des manifestations organisées par les P'tits Zouzous en partenariat avec les écoles :

- Vendredi 19 octobre à 16h30 : vente de gâteaux à La Villeneuve en Chevrie
- Samedi 8 décembre à 10h : marché de Noël et chorale des élèves à La Villeneuve en Chevrie (vente de torchons)
- Vendredi 11 janvier à 16h30 : vente de galettes à La Villeneuve en Chevrie
- Vendredi 22 février à 16h30 : vente de gâteaux à La Villeneuve en Chevrie
- Vendredi 19 avril à 16h30 : chasse aux œufs à La Villeneuve en Chevrie
- Vendredi 28 juin à 16h15 : Kermesse à Chauffour-lès-Bonnières

X. Questions des parents d'élèves

Les parents d'élèves demandent la mise en place d'un marquage sur le trottoir à l'emplacement du bus devant l'école de Chauffour-lès-Bonnières.